

15 DE OCTUBRE DE 2024.

DIPUTADA JOVANNIE MARICELA IBARRA GALLARDO.
PARTIDO ACCIÓN NACIONAL.

ASUNTOS GENERALES:
TEMA: “BOSQUES Y SELVAS”.

Con su venia presidente, buenas tardes legisladoras y legisladores representantes de los medios de comunicación y quienes nos siguen a través de las distintas plataformas digitales y por supuesto a quienes nos acompañan en esta casa de todas y todos los chiapanecos. El manejo sustentable de los bosques y las selvas en México, es uno de los mayores retos, pues cerca de 70% de la superficie de estos se ubican en territorios de colectividad rurales, ejidos y comunidades además de lograr un manejo técnico ecológico que posibilite la renovabilidad de estos recursos el lograr una viabilidad económica y la construcción de acuerdos y normas locales para la gestión colectiva de los bosques y selvas se ha hecho más difícil en el contexto y problemáticas actuales como el incremento de la tala ilegal, la pobreza y la desigualdad, el cambio de uso de suelo y el burocratismo para nadie es un secreto de las consecuencias del deterioro ambiental y cambio climático que cada vez son más alarmantes. Los recursos naturales, bosques y selvas de nuestro planeta siguen siendo parte de la irresponsabilidad humana, la omisión gubernamental, la corrupción y la inconsciencia social, los recursos naturales que hoy tenemos debemos de valorarlos y debemos de mantenerlos y es que es lamentable que hasta hoy no habido catástrofe o crisis natural que nos haga entender, tan solo en lo que corresponde a Chiapas durante la última década nuestra entidad ha perdido un promedio de 14 mil hectáreas forestales al año, desde 2002 a 2022 Chiapas perdió 189 mil hectáreas de bosques primario húmedo, lo que representa el 26% de la superficie existente hasta principios del presente siglo, si dolorosamente somos hoy una de las 12 entidades del país con la mayor tasa de deforestación histórica y las consecuencias han estado ante la vista de todos durante los últimos años, basta recordar lo ocurrido en la Selva Lacandona, donde la tala inmoderada y el cambio de uso de suelo le han arrebatado a este emblemático pulmón más de 570 mil hectáreas en solo 20 años, es verdad ha habido esfuerzos sin embargo las

acciones emprendidas desde las instituciones de gobierno han sido claramente insuficientes por eso, asumir el tema de protección a los recursos naturales, bosques y selvas de Chiapas como un asunto primordial es hoy más que nunca de suma importancia. Desde esta legislatura debemos involucrarnos con el tema con absoluta urgencia responsabilidad y mucho compromiso, tenemos instrumentos estatales de gran valor como la ley ambiental, la ley de desarrollo forestal y la Ley de Adaptación y Mitigación Ante el Cambio Climático, que bien podrían ser objeto de actualización y fortalecimiento de las facultades, legislemos, legislemos en la materia para revisar que hace falta a fin de hacer de estas normativas instrumentos más eficaces para proteger lo que todavía nos queda, pero lo hagamos, lo hagamos de la mano de las organizaciones ambientalistas y de los expertos en la materia que sin duda, conocen mejor la problemática y nos ofrecen una visión cercana de estas realidades, hoy pese a los efectos nocivos de la actividad humana en los últimos años, Chiapas sigue siendo una entidad rica en biodiversidad y recursos naturales que necesitan de los mayores instrumentos de protección posible, por eso, compañeros y compañeras legisladoras los convoco hacer de los recursos naturales, bosques y selvas de Chiapas una prioridad para esta legislatura lo hagamos para intentar de incidir en nuestro presente, pero sobre todo para contribuir a la posibilidad de heredar un mejor futuro para las y los chiapanecos que aún están por venir. Hasta el final con Chiapas. Es cuanto.